



---

SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL

14 DE ABRIL DE 2011

---



2011

Coordinación  
de Información  
y Medios

# La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE  
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011  
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9580 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

## LOCALIZAN MUERTOS A CUATRO LEVANTADOS EN CIUDAD JUÁREZ



Familiares de las víctimas entraron en crisis nerviosas cuando fueron exhumados los cuerpos en un paraje de la carretera que va de Ciudad Juárez a Casas Grandes, Chihuahua. Los jóvenes fueron *levantados* por policías municipales el pasado 26 de marzo. El hallazgo se dio cuando un conductor quedó atascado en la arena a la orilla del camino y percibió olores de la descomposición de los cadáveres, que estaban parcialmente sepultados. Las autoridades del estado ejercieron acción penal contra cuatro agentes ■ Foto Xinhua

## Hallan otros 10 cuerpos en narcofosas de Tamaulipas

- Suman 126 cadáveres exhumados; tres víctimas, indígenas de Hidalgo
- Identifica la PGR a otros 5 involucrados en los multihomicidios
- Detienen a 16 policías de San Fernando que encubrieron los asesinatos

■ 5

## Políticos: el ¡ya basta! es contra la estrategia de Calderón

- Narro, Peña Nieto, Ebrard, Ramírez Marín y otros refutan al Ejecutivo

- Lo llaman a modificar el enfoque del combate al crimen organizado

■ 2 a 4

## FMI: la recesión echó a la calle a 30 millones de trabajadores

- La cesantía se convirtió en "cadena perpetua" para toda una generación

- Pragmatismo para crear trabajos, recomienda

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR, ENVIADO ■ 34

## ■ En la mayor parte de Latinoamérica se crean más plazas

# México se recupera, pero sin empleo: BM

- Un "gran misterio", que el país no logre mayores tasas de crecimiento
- Teme "tensión social" por las alzas en alimentos y combustibles en la región

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR, ENVIADO ■ 34

Realidades: Tu TV de paga  y tu línea

 TELMEX® por sólo **\$299** impuestos incluidos

INSERCIÓN PAGADA

---

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

La dirigencia solicitará a la PGR investigar a los candidatos que postule en Michoacán

## **El PRD cerrará filas con Encinas: Zambrano**

Ernesto Martínez Elorriaga e Israel Dávila  
Corresponsales  
Periódico La Jornada  
Jueves 14 de abril de 2011, p. 40

El perredismo mexiquense “va a cerrar filas” en torno a la postulación de Alejandro Encinas “y nadie se va a ir”, aseguró el dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano.

En gira por Morelia, Michoacán, agregó que el PRD y los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia, integrantes de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), registrarán la candidatura de Encinas este jueves a las cinco de la tarde.

Adelantó que después de los comicios del 3 de julio en el estado de México la dirigencia nacional del sol azteca se concentrará en Michoacán, “estado estratégico para el PRD, y refrendaremos el triunfo el 13 de noviembre”.

Zambrano añadió que respetará el método que acuerde la dirigencia estatal para elegir candidatos a presidentes municipales, diputados y gobernador, pero pedirá a la Procuraduría General de la República que realice las investigaciones correspondientes para blindar el proceso contra infiltraciones de delincuentes. “No vamos a defender a nadie que esté involucrado con el crimen organizado, y tendremos cuidado desde el arranque del proceso electoral, en mayo”, afirmó.

Acompañado por la secretaria general del sol azteca, Dolores Padierna, Zambrano se reunió ayer en Morelia con Silvano Aureoles, Enrique Bautista, Fabiola Alanís y Antonio Soto, precandidatos perredistas al gobierno de Michoacán. Faltaron Fidel Calderón y Raúl Morón.

### **Oficializan alianza PRI-Panal-PVEM**

Los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM) oficializaron ayer su alianza para la elección de gobernador en el estado de México. Este viernes registrarán la firma del convenio ante el Instituto Electoral del Estado de México.

Esta coalición impulsará la candidatura del priísta Eruviel Ávila, aprobada por los consejeros políticos de los tres institutos.

El convenio de coalición estipula el porcentaje de votos que se asignará a cada partido, a efecto de calcular las prerrogativas a las que tendrán acceso el año entrante. Al Panal le corresponderán 14 puntos de la votación obtenida; al PVEM, siete, y al PRI el resto.

El acuerdo indica que el PRI designará a los representantes de la coalición ante los órganos electorales y manejará los fondos de la alianza por conducto de su secretario de Administración y Finanzas estatal, Luis Vega Aguilar.

---

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

El presidente del PRI en la entidad, Luis Videgaray Caso, indicó que la meta es alcanzar al menos tres millones 400 mil sufragios, el doble que en 2009.

Con información de Ciro Pérez Silva, reportero

## **AN estrenará coordinación en septiembre**

Enrique Méndez y Roberto Garduño  
Periódico La Jornada  
Jueves 14 de abril de 2011, p. 23

La coordinadora parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, anunció ayer que su permanencia al frente de la bancada panista se circunscribiría a una decisión personal, de su dirigencia, de los legisladores y militantes de su partido. No comentó que fuera su intención solicitar licencia próximamente a la posición que ocupa.

No obstante, por la noche, una versión de que pretendía dejar su cargo fue recogida en San Lázaro como un hecho. Este diario consultó a uno de sus colaboradores, quien expuso que la estancia de Vázquez Mota en la coordinación del PAN se extenderá hasta septiembre. Incluso, dijo que ella formará parte de la próxima Comisión Permanente del Congreso.

Para que no haya pretextos, el blanquiazul firma la iniciativa priísta

## **Recula el tricolor sólo porque viene la elección en el Edomex: Vázquez Mota**

Enrique Méndez y Roberto Garduño  
Periódico La Jornada  
Jueves 14 de abril de 2011, p. 23

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados firmó ayer la iniciativa del PRI en materia de reforma laboral, en un gesto que, explicó la coordinadora Josefina Vázquez Mota, tiene como propósito no dejar ningún pretexto para aprobar un marco moderno en las relaciones del trabajo.

En conferencia de prensa, en la que públicamente signó la propuesta priísta, Vázquez Mota acusó al tricolor de pretender chantajear a la Cámara de Diputados al no aceptar la iniciativa sólo porque está de por medio la elección para gobernador en el estado de México.

La panista rechazó que la insistencia en votar las modificaciones se deba a un interés personal o político, en momentos en que recorre el país para sostener reuniones con diputados estatales del PAN y simpatizantes.

---

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

Afirmó que si bien el proyecto que presentó en abril del año pasado el diputado Gerardo de los Cobos –conocido como ley Lozano– es “más completo” que el de los priístas, están dispuestos a retirarlo y el dictamen se apruebe únicamente a partir del documento del Revolucionario Institucional.

De los Cobos, quien es secretario de la Comisión del Trabajo, reconoció que ambas iniciativas coinciden en aspectos fundamentales de la reforma, como la contratación temporal, empleos sujetos a la capacitación y la subcontratación de personal o outsourcing.

Sin embargo, Vázquez Mota acotó que el respaldo del blanquiazul al proyecto de los priístas tiene como vigencia el 30 de abril, cuando termina el actual periodo de sesiones.

Concluida la conferencia, Arturo Ramírez Bucio, delegado de la Secretaría del Trabajo en Zacatecas cuando Carlos Abascal dirigía la dependencia, desde su curul blandió la carpeta con el proyecto priísta y las firmas de los diputados de Acción Nacional, y exigió que la reforma se apruebe cuanto antes.

El presidente en turno de la mesa directiva, el cetemista Amador Monroy, atajó que en ese momento el tema en la sesión no era el de la Ley Federal del Trabajo.

Como el martes, y contra sus usos políticos, los panistas volvieron a desplegar la manta que exhibieron en la tribuna, en la que se lee: “Faltan 18 días. ¿Y la reforma laboral cuándo?” Corriendo, De los Cobos subió a la tribuna para pegar un número 7 sobre el 8, para actualizar el mensaje.

Desde su curul, el vicecoordinador del PRI, José Ramón Martel, reviró: “hay un viejo dicho: ‘No por mucho madrugar amanece más temprano’. Ley laboral la habrá... a su tiempo. Pero escuchando a quienes aún tienen deseos de aportar”.

En el otro extremo del salón, el vicecoordinador del PAN, Alberto Pérez Cuevas, demandó hablar para responder al priísta. Amador Monroy insistió en que el tema no estaba a debate, y el panista le gritó: “¡Me da la palabra o me la tomo!”

Pérez Cuevas refirió que hace 40 años, durante la presidencia de Luis Echeverría Álvarez y cuando el diputado Porfirio Muñoz Ledo (PT) era secretario del Trabajo –en 1971–, se aprobó “aquella ley histórica del trabajo”, y que ahora el tricolor “deshonró su palabra. Lo que está frenando la reforma laboral es el proceso electoral en el estado de México.”

Los panistas reprocharon que las organizaciones afiliadas al Congreso del Trabajo –el sector obrero del PRI– hayan ampliado al 18 de mayo las consultas con organizaciones sindicales, de abogados laborales y organizaciones civiles. Ayer, sin embargo, iniciaron las audiencias con la dirigencia de la Unión Nacional de Trabajadores y la Asociación Nacional de Abogados Democráticos.

El próximo encuentro está previsto hasta el 25 de abril, cuando participarán los sindicatos de las federaciones textil, refresquera y alimenticia, así como la Vanguardia Obrera y Coordinadora Sindical del Estado de México.

---

JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011

## Priísta niega fin partidista en evaluación de programas

Rocío González Alvarado  
Periódico La Jornada  
Jueves 14 de abril de 2011, p. 43

La diputada local del PRI Alicia Téllez rechazó que la evaluación de los programas sociales realizada por la UNAM tenga un fin político, por lo que instó a la autoridades capitalinas a retomar los resultados y rencauzar la política social, que no sólo es opaca y dispersa, sino también “populista” para atraer votos en las elecciones.

“No es Alicia, ni la (militante) priísta ni siquiera la Asamblea Legislativa quien lo dice, sino los investigadores de la UNAM”, refirió, durante una conferencia de prensa en la que reveló parte de los resultados del análisis. La diputada aseguró que primero se buscó hacer este trabajo con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), con la que nunca se pudo concretar una agenda.

Indicó que en el estudio hecho por los investigadores universitarios hay temas en los que se reconocen y se ponderan las cosas que está haciendo bien el gobierno capitalino, las que están “más o menos y las que no están bien”, por lo que no debería ser cuestionado por el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard.

Alaba la voluntad para avanzar en las reformas que el país necesita

## Destaca Blake el trabajo senatorial

Fabiola Martínez  
Periódico La Jornada  
Jueves 14 de abril de 2011, p. 10

El Ejecutivo federal dijo al Senado de la República que está listo para avanzar en las leyes de seguridad nacional, contra el lavado de dinero, así como las reformas laboral y política.

La Secretaría de Gobernación destacó “la voluntad expresada por los coordinadores parlamentarios en el Senado, en el sentido de avanzar en las reformas estructurales que el país necesita y reitera su disposición para alcanzar acuerdos mediante el diálogo y el consenso”.

El responsable de la política interna, Francisco Blake, acudió este miércoles, con la representación del Ejecutivo federal, al acto de inauguración de la nueva sede del Senado de la República, ubicada en Paseo de la Reforma.

Ahí, el funcionario expresó que hoy el Senado tiene una sede digna y funcional, que sin duda estará a la altura de los retos y compromisos que este cuerpo colegiado tiene con el país.

---

JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011

## La SFP actúa con dolo para proteger a Fox: Ifai

Elizabeth Velasco C.  
Periódico La Jornada  
Jueves 14 de abril de 2011, p. 13

La Secretaría de la Función Pública (SFP) actuó con “dolo, negligencia y mala fe”, al no conservar en sus archivos copia de la indagatoria de la evolución patrimonial del ex presidente Vicente Fox, por lo cual el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) resolvió ayer denunciar a esa dependencia ante el órgano interno de control que designe Presidencia de la República, para que investigue a los “responsables” de la omisión.

La instrucción se dio luego que, en respuesta a una solicitud de información hecha en 2010 por La Jornada, la SFP declaró la “inexistencia” de la indagatoria. Tal declaratoria fue avalada este miércoles por el pleno del Ifai, con el voto disidente de la comisionada María Elena Pérez-Jaén.

Sobre la actuación de la SFP, la comisionada ponente del recurso 697/11, María Marván, dijo que un día antes de que venciera el plazo de entrega de la investigación, el 31 de enero pasado, la SFP proporcionó “la totalidad de los autos del expediente” a la Procuraduría General de la República (PGR), sin que se quedara con una sola copia ni impresa ni electrónica.

En este caso, subrayó Marván, “se actualizan las causas de responsabilidad administrativa que indica el artículo 63 de la ley (de transparencia), toda vez que se presume que la Función Pública actuó con negligencia, dolo o mala fe”.

Según Marván, la SFP –por ley, garante de la transparencia e integridad de la función pública– violó diversos procedimientos y normas, incluyendo la Ley Federal de Transparencia que ordena a las dependencias federales conservar en sus archivos, por un periodo igual al de la reserva, los documentos oficiales que les soliciten.

La SFP inició la indagatoria de la evolución patrimonial de Fox en 2007 y la tuvo en reserva tres años, luego que se pidió en dos ocasiones. El Ifai avaló la última reserva en 2009, tras advertir que tendría que ser pública a partir del 11 de noviembre de 2010.

Este diario pidió el expediente el 18 de noviembre de 2010; para entonces, la SFP lo tenía, pero en lugar de entregar una copia, el 16 de diciembre pidió una prórroga que se amplió hasta el primero de febrero pasado, y luego respondió que era “inexistente” la indagatoria, pues un día antes la entregó a la PGR.

Pérez-Jaén subrayó que deben existir archivos electrónicos de las declaraciones.

JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011

## El Correo Ilustrado

### Sobre el voto mexicano en el extranjero

Duele decirlo, pero a pesar de algunas campañas informativas, parece que no hay voluntad política ni en el Congreso ni en el IFE para estimular una mayor participación de compatriotas emigrantes en las elecciones presidenciales de 2012.

Organizaciones de emigrantes aseguran que, mientras no se apruebe una reforma legislativa que permita la credencialización en el extranjero y se haga gratuito el envío del voto, difícilmente aumentará la participación electoral, en comparación con la que tuvo lugar en 2006.

A quienes argumentan que el voto de nuestros compatriotas desde el extranjero resulta muy oneroso habría que pedirles que no sean tan cicateros y consideren que, por muy caro que resulte cada voto migrante, no es nada en comparación con los 120 mil millones de dólares que envían como remesas cada seis años, a un promedio de 20 mil millones de dólares por año.

Sería deseable que las autoridades mexicanas dejen de considerar a nuestros compatriotas emigrantes como cajeros automáticos y, ante la discriminación que sufren en Estados Unidos, no los discriminen de igual o peor manera, cuando a lo que aspiran es a ser reconocidos como ciudadanos de plenos derechos y deberes, acá y allá.

Leonardo Ffrench Iduarte, Cuernavaca, Morelos

### Lamentan fallo del TSJDF

Frente a la lamentable decisión del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF) sobre el caso de la profesora Elvia Zúñiga Lázaro le solicitamos de la manera más atenta la publicación de las siguientes líneas:

El pasado 31 de marzo, mientras en Ciudad Juárez, Maddy Martínez Solimán, coordinador residente de las Naciones Unidas (ONU), recomendaba a México regular y tipificar el feminicidio como un crimen de odio particularmente abominable, Raúl Jaime Campos Rábago, magistrado de la séptima sala del TSJDF avalaba la sentencia dictada por la juez Flor Fernández de Castro Vargas, de la sexagésima sala del Reclusorio Oriente para Noé Daniel Tovar Galván, el asesino de la catedrática, quien murió a consecuencia de las 33 puñaladas que éste le asestó de manera alevosa y cobarde. El veredicto, consistente en 27 años y 11 días de prisión, refleja la falta de sensibilidad de las autoridades y su desconocimiento acerca de las recomendaciones que en materia de justicia y violencia de género han hecho a nuestro país distintos organismos internacionales, en consecuencia con la indiferencia y simulación del Estado mexicano ante la muerte de un gran número de mujeres. Denunciamos la actuación de Fernández de Castro y Rábago Campos por considerar que no fueron justos al aplicar la sentencia en función de la gravedad del ilícito y el grado de culpabilidad del feminicida. Los argumentos jurídicos exhiben la nula voluntad para construir una cultura de respeto e igualdad para las mujeres: para la justicia mexicana, el feminicidio es un acto delictivo individual y no el resultado de un patrón de violencia de género muy grave en México.

Comité de familiares y amigos de la profesora Elvia Zúñiga Lázaro. Responsable: Beatriz L. García B.

Queja por retraso en el IMSS

---

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

Me dirijo a usted solicitando su ayuda para hacer del conocimiento público una queja hacia el Centro Médico Nacional Siglo XXI.

El 6 de abril me presenté a consulta en nefrología ya que mi hijo Sergio Iván Rodríguez González, de 23 años de edad, está en protocolo de trasplante de riñón desde el 5 de mayo de 2010. Mi esposo Francisco Rodríguez Rodríguez es potencial donador de dicho protocolo. El día 13 de abril, a petición de la doctora María de los Ángeles Ramos Rangel, nos volvimos a presentar a consulta con mi esposo e hijo (donador y paciente) y no nos ofrecieron el servicio pues en el archivo extraviaron el expediente del donador, y mi hijo no puede seguir esperando.

El protocolo junto con los estudios de compatibilidad están concluidos y debido al continuo aplazamiento de la fecha del trasplante la salud de mi hijo se va deteriorando cada día.

Me presenté en archivo con la responsable, la señorita Teresa Fahar, y ella se quiere deslindar del extravío del expediente responsabilizando a mi esposo, justificando que no hemos asistido en las fechas que se nos han indicado en consulta para dicho proceso. Sólo el personal de archivo tiene acceso a este tipo de expedientes. Cabe resaltar que ni los pacientes ni los familiares de los mismo tenemos acceso a los expedientes.

María Magdalena González Jiménez, celular 55-2444-5501

Julio Muñoz se deslinda de desplegado

Perdido entre los cientos de nombres que aparecen en un desplegado a plana completa en La Jornada del 13 de abril, apoyando a la rectora de la UACM, Esther Orozco, aparece el de un "Dr. Julio Muñoz". Deseo aclarar que no es a mí a quien se refiere ese nombre. No firmé ese desplegado

Atentamente.

Julio Muñoz Rubio

En respaldo de Javier Sicilia

Querido Javier, aplaudo su iniciativa de promover un movimiento nacional por la paz, que podría influir en las decisiones del gobierno. No dudo de su éxito, gracias a su pasión y a la sed de paz y de tranquilidad del pueblo. Me permito sugerir una campaña paralela por la legalización de la droga; para eso hay que despertar la conciencia de la nación de que la guerra contra el narcotráfico está destinada a prolongarse indefinidamente, causando más miseria y muerte. Prolongarla sólo sirve para reforzar a los cárteles y su capacidad de arrastrar al crimen –cosa que está ya sucediendo– a los jóvenes abandonados por el gobierno, sin estudios y sin trabajo.

Tenemos ya la experiencia del "prohibicionismo" del alcohol en Estados Unidos de las primeras décadas del siglo XX: sirvió sólo para reforzar a la mafia e incrementar la violencia y los asesinatos, hasta que el mismo Estado tuvo que claudicar.

La cantidad desmesurada de dinero que se está derrochando en esta lucha se podría invertir en grandes obras a favor del pueblo en miseria y de las nuevas generaciones, cuyo destino es cada día más desesperado.

Sugiriendo un movimiento por la legalización de la droga no hago más que interpretar el deseo de mucha gente.

---

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

Con mi solidaridad y mi cariño de siempre.

Annunziata Rossi

Suma su firma

En relación con el desplegado publicado hoy, 13 de abril, en la página 15, titulado “En defensa de la educación pública”, apoyo plenamente su contenido y, por lo tanto, adhiero mi firma. La mejor defensa de esta educación es informando y debatiendo abiertamente sus tareas y problemas, en la perspectiva de la rendición de cuentas que debe darse de cara a la sociedad, que es la que sostiene a las instituciones públicas. Espero que este sea el camino que siga la UACM.

Telésforo Nava Vázquez, profesor investigador, UAM-I

Solidaridad con Silvia Ramos

Leí con asombro e indignación la nota publicada en La Jornada el día 11 de abril del presente en la página 48, titulada “Semarnat inhabilita 10 años como servidora pública a Silvia Ramos”. Conozco a Silvia desde hace más de 20 años, tengo la certeza que es una mujer digna, íntegra, trabajadora y responsable. Es lamentable que se den ese tipo de abusos por parte de las “autoridades”. Es incomprensible que lleven a cabo ese tipo de acciones por información encontrada en la red sin nada que la sustente.

Es con ejemplos como este que se hace cada día más necesario un cambio profundo en la política económica y en el estado de derecho que existe en nuestro país, y efectivamente coincido con quienes han planteado que sólo el pueblo puede salvar al pueblo.

Va mi solidaridad con Silvia y lo que ella representa.

Tamara Barra

Responde a señalamientos

Agradezco me permita hacer efectivo mi derecho de réplica en relación con el desplegado publicado el día 13 de abril en La Jornada, pagado por personas cuyos intereses se han visto lesionados por mi declaración del 28 de marzo, también difundida en el diario que usted dirige.

1. Felicito a los firmantes por su celo académico grupal, pero les hago saber que la argumentación que hice el día 28 de marzo fue en torno al proyecto de ley federal de archivos que traerá consecuencias irreversibles para la memoria documental de México y el ejercicio de los derechos humanos.

Por esa razón, reitero, que es un proyecto para una ley inconstitucional y enferma.

2. Lamento que un centenar de doctos no le haya dedicado ni una palabra al proyecto de la ley federal de archivos.

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

3. En el corpus de mi declaración, del 28 de marzo no hice referencia alguna del Sistema Automatizado de Registro, Normalización y Digitalización de Archivos, conocido como Siranda; sin embargo, conozco su origen y sus deficiencias, lo que podría decir como simple ciudadana “desconocida”, que pagar millones de pesos por una aplicación informática de esa calidad es asunto de moral pública y rendición de cuentas, que algún día tendrán que aclarar.

4. Es la Auditoría Superior de la Federación la instancia que encontró irregularidades en la gestión de la actual directora del Archivo General de la Nación, Aurora Gómez-Galvarriato.

Atentamente.

La ciudadana “desconocida”, María Teresa Dorantes

Contra las altas tarifas de luz

Frente a las políticas neoliberales que arrebatan a los pueblos de Mesoamérica sus recursos naturales, que son materia prima de las grandes industrias trasnacionales que operan bajo la protección de los gobiernos, surgen diversas formas de lucha y resistencia comunitaria como es el caso de la Red Nacional de Resistencia Civil contra las Altas Tarifas de la Energía Eléctrica, movimiento conformado en México por un buen número de estados del sur, centro y norte de la República, entre ellos Oaxaca, que padece actualmente la implementación de parques eólicos en La Venta, istmo de Tehuantepec. En esta región se ha documentado cómo empresas españolas: Iberdrola, Unión Fenosa, Gamesa y Endesa, bajo el amparo de la Comisión Federal de Electricidad y agentes operadores inmobiliarios, han despojado de tierras a ejidatarios sin la adecuada información, la previa consulta, bajo amenazas y por no tener estos pueblos el castellano como primera lengua, haciéndoles firmar o poner sus huellas digitales, en el caso de ejidatarios que no saben leer ni escribir, sobre concesiones por más de 30 años, sin el conocimiento de su automática renovación por 30 años más. La energía que producen estos parques es exportada a países de Centro y Sudamérica, a industrias y maquiladoras. A los ejidatarios dueños de las tierras se les paga una mísera cantidad de mil pesos anuales por hectárea, además de incrementar por más de 15 veces los recibos de luz que llegan a nuestras comunidades. Ante estas demandas y denuncias, el gobierno federal responde con el uso de la violencia institucionalizada. Es por ello que el Movimiento Agrario Indígena Zapatista exige la inmediata liberación del compañero zapoteco Filiberto Vicente Aquino, de la Red Nacional de Resistencia Civil contra las Altas Tarifas de la Energía Eléctrica, de Santa María Xadani, en el istmo de Tehuantepec, detenido en su casa el 12 de abril por agentes federales y llevado al penal de Tehuantepec acusado de robo de luz.

Firmantes por el Movimiento Agrario Indígena Zapatista: Gabriel Ángel Pérez y Alejandro Cruz Juárez

Invitaciones

Guerra contra el narco

La Cátedra Libre Karl Marx presenta la tercera conferencia del ciclo Problemas Contemporáneos desde el Marxismo, La guerra contra el narcotráfico y la militarización en el país, el jueves 14 de abril a las 16 horas. Invitado: Raúl Álvarez Garín, dirigente del movimiento estudiantil de 1968. Facultad de Derecho UNAM-CU, auditorio Ignacio Burgoa, edificio E. Liga de Trabajadores por el Socialismo y agrupación estudiantil ContraCorriente. Alejandra Sepúlveda

Manifestación del Morena

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Venustiano Carranza invita a todos los vecinos a concentrarnos este jueves 14 a las 10 horas en la calle Emiliano Zapata, frente a la Tesorería, entre Congreso de la Unión y Eduardo Molina, para manifestar, junto con el presidente legítimo Andrés Manuel López Obrador, nuestro rechazo a la iniciativa de ley laboral que diputados priistas y panistas se aprestan a aprobar. Responsable: Nicolás González González

**Análisis de la propuesta priista de reforma laboral**

La Universidad Obrera de México Vicente Lombardo Toledano invita al Seminario de Análisis de la Iniciativa de Reforma propuesta por el PRI. Contaremos con la participación de destacados abogados en el ámbito laboral, investigadores y líderes sindicales, como el licenciado Manuel Fuentes Muñoz, presidente de la ANAD; doctor Javier Aguilar, del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM; doctor Néstor de Buen; Martín Esparza Flores, secretario general del SME, y el licenciado Jesús Campos Linas, miembro de la ANAD. Auditorio Lázaro Cárdenas del Río, calle de San Ildefonso 72, Centro, el jueves 14 de abril de 10 a 19 horas. Entrada libre. José Manuel Pintado de Wit, coordinación de Difusión Cultural.

## Clase Política

**Mejorar el trabajo legislativo**

Miguel Ángel Rivera

Mejorar el trabajo legislativo e impulsar los cambios legales necesarios para la modernización de México fue la conclusión generalizada de todas las fracciones parlamentarias al inaugurarse ayer la nueva sede del Senado de la República, acto en el cual se escucharon voces de los poderes Legislativo y Judicial, pero el Ejecutivo permaneció mudo.

No todo resultó unánime. Los posicionamientos fueron desde el “no tenemos nada que festejar” del ccordinador de la bancada del PT, Ricardo Monreal, hasta los elogios al gobierno de Felipe Calderón por parte del panista José González Morfín, y de paso por las propuestas de reforma de Rafael Ochoa, del Panal; Arturo Escobar, del PVEM, y de Francisco Labastida, del PRI, así como las exigencias de Carlos Navarrete, del PRD, y Dante Delgado, de Convergencia.

Fruto del pasado que muchos quieren olvidar, buena parte de los oradores iniciaron sus carreras políticas o pasaron por las filas del PRI. Tales son los casos de Ochoa, Monreal, Delgado y, por supuesto, Labastida.

**La cosecha**

Iusacell y varias empresas de televisión por cable presentaron una nueva denuncia ante la Comisión Federal de Competencia, con el propósito de dejar en evidencia sus acusaciones de que las empresas Telmex y Dish incurren en prácticas monopólicas al “empaquetar” ofertas y servicios y ofrecer descuentos condicionados a exclusividad. Telmex ha negado formar una sola empresa con Dish y asegura que sólo le presta servicios...

---

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

El “ya basta”, es un ya basta a la pobreza y al desempleo. Ya basta de que no existan políticas efectivas que resuelvan los grandes problemas de la nación, afirmó el presidente del PRI, Humberto Moreira, entrevistado en la nueva sede del Senado. El reto, agregó, debe ser trabajar para abrir oportunidades de educación, que los jóvenes puedan lograr la movilidad social a través de la educación y el empleo. Y es lo que se debe hacer: “el ya basta” debe ir acompañado de todas esas acciones...

En un periodo extraordinario o en septiembre saldrá la reforma laboral, confirmó el diputado coordinador de los legisladores federales priistas, Francisco Rojas, al indicar que el PRI optó por el gran consenso nacional que requiere una reforma de esta magnitud. Rojas negó que el PRI quiera obstaculizar la discusión y aprobación de las modificaciones a la ley laboral. Por el contrario, dijo, simplemente da cumplimiento a los acuerdos que se tuvieron en el seno de la comisión respectiva...

Habitantes de la villa Tamulté de las Sabanas, Tabasco, se sumaron a los servicios de medicina preventiva proporcionados por la Secretaría de Salud mediante la Feria de la Salud, un programa social promovido por el titular del ramo en el estado, Luis Felipe Graham Zapata, quien señaló que la prevención es la mejor manera de combatir enfermedades...

[riverapaz@prodigy.net.mx](mailto:riverapaz@prodigy.net.mx)

## México SA

México mágico vs. realidad

Empleo en la década panista

Faraones en Reforma 135

Carlos Fernández-Vega

En el México mágico que machaconamente se pregona desde el micrófono oficial, es común escuchar los autoelogios gubernamentales por logros” inexistentes. Entre los más recurrentes se cuentan los relativos al empleo: “cifras históricas”, “promesa cumplida”, “el mayor número de plazas generadas desde el paleolítico, todas con nombre y apellido”, “los mejores indicadores laborales de tanto más cuanto”, “ya superamos lo perdido en la crisis externa”, etcétera, etcétera.

Dirán misa, pero el permanente deterioro en el ámbito laboral es inocultable. Por ello vale preguntar: en este renglón, ¿cuál es el balance concreto de la década de “grandes logros” panistas? ¿Van de la mano realidad y discurso del autoelogio? El siempre bien documentado Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la UNAM pone el dedo en la llaga en su más reciente análisis sobre la realidad nacional (Empleo-desempleo en México, 2000-2010), el cual adelantó a este espacio, y del que se toman los siguientes elementos.

Más de la mitad de la población nacional se encuentra en edad de trabajar, lo que coloca a México como un país con un importante potencial productivo que no es aprovechado al ciento por ciento, pues un alto porcentaje de la población en edad productiva no encuentra ocupación.

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

“Nos referimos a los desempleados reales, quienes conforman el 27.35 por ciento, mientras las personas que sí han encontrado ocupación en el sector formal de la economía conforman 53.47 por ciento de la población en edad de trabajar”. En sólo diez años (la década de los “logros” panistas), la población en edad de trabajar se incrementó en 12 millones 173 mil 511 personas, que son los empleos que actualmente demandan los mexicanos. En ese periodo sólo un millón 960 mil trabajadores obtuvieron empleo formal (permanentes y eventuales, incluidos los del campo). En sentido contrario, los desempleados reales en suman un total de 3 millones 329 mil 240 personas, igual a 27.35 por ciento de la población en edad de trabajar.

El CAM explica que, con base en las cifras que el Inegi, existe un número considerable y creciente de personas que encuentran ocupación en el sector formal de la economía, hasta sumar 12.45 millones 2010, es decir, un incremento superior a 2.1 millones de personas en 10 años, los panistas (en el sexenio de Fox un millón 76 mil personas; en cuatro años de Calderón, un millón 40 mil). Los dos gobiernos blanquiazules lejos de disminuir el déficit de empleo formal lo ha incrementado 12.69 por ciento en promedio cada año a partir del inicio de la supuesta alternancia.

La tasa de crecimiento de la ocupación en el sector formal de la economía, según la estadística oficial, fue de 13.03 por ciento en el periodo 2006-2007, misma que se elevó a 17.14 por ciento en octubre de 2010, lo que significa un incremento de 4.11 puntos porcentuales en sólo tres años. En sector informal, en el periodo 2006-2007 registraba un incremento de 12.38 por ciento, y para el primero de octubre de 2010 el crecimiento de la ocupación en dicho sector era de 21.3 por ciento, un incremento cercano a 9 puntos porcentuales en tres años, o dicho de otra forma, la economía informal creció dos veces más que la formal, lo que significa que el sector informal de la economía sigue siendo la alternativa inmediata de las personas que no encuentran un empleo formal o pierden el que tenían. Para el tercer trimestre de 2010 el empleo informal representó 54.59 por ciento de la población ocupada total, mientras que al comienzo del calderonato significó el 54.06 por ciento, un incremento aparentemente insignificante, pero que en cifras brutas representa un millón 118 mil 863 de empleos informales más que hace cuatro años. En cuanto a los empleos formales, pasaron de 45.94 en 2006 a 45.41 por ciento en 2010, lo que significa que ahora representan una proporción menor frente a los empleos informales. Dicho de otra forma, el empleo informal creció 2.17 veces más que el empleo formal en el último cuatrienio.

En cuanto al número y tipo de empleos generados en el periodo transcurrido desde que Calderón se instaló en Los Pinos (hasta diciembre de 2010), el número de empleados dados de alta en el IMSS ha seguido una tendencia alcista, un incremento en valores absolutos de un millón 60 mil 291 trabajadores, lo que equivale a un crecimiento de 7.75 por ciento en cuatro años. Sin embargo, esta aparente tendencia de recuperación de empleos no es del todo cierta, ya que la mayor parte de los empleos generados en dicho periodo corresponden a plazas de carácter temporal, es decir, que se vuelven a perder a corto plazo. La tasa de crecimiento de los empleos eventuales en los últimos cuatro años es de 26.22 por ciento, mientras que la de los empleos permanentes es de sólo 5.44 por ciento. Dicho de otra manera, los empleos eventuales han crecido a una tasa cinco veces mayor que los permanentes, lo que nos indica que los empleos que en el país se generan son, por decirlo de alguna forma, “desechables”.

El comportamiento de la tasa de crecimiento de los empleos eventuales y permanentes registrados en el IMSS de diciembre de 2000 a igual mes de 2010, en donde claramente se observa el predominio de los empleos eventuales sobre los permanentes, no garantiza la recuperación duradera y a corto plazo de los empleos perdidos en el periodo más agudo de la crisis económica actual sino, por el contrario, solamente evidencia la fragilidad de las bases sobre las cuales se erige la economía nacional y descalifica las apresuradas afirmaciones del inicio de la recuperación económica de México, mencionada en distintas oportunidades por funcionarios del gobierno federal.

---

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

El CAM puntualiza que el diseño de las políticas públicas de los dos gobiernos panistas acumula diez años de no favorecer la generación de empleos ni la calidad de los mismos, lo que se ha visto reflejado en un incremento de la cifra de desempleados así como en la precariedad de los empleos generados en dicho periodo.

Las rebanadas del pastel

Por fin, los dispendiosos senadores de la República inauguraron su faraónica, insultante sede en Paseo de la Reforma, la cual no es “el nuevo recinto de la democracia”, sino una cachetada adicional en el rostro de los depauperados habitantes de este país. Los 2 mil 563 millones de pesos que oficialmente costó construir el palacio, equivalen al salario mínimo mensual de casi un millón y medio de mexicanos, ingreso que, en el mejor de los casos, apenas si los mantiene vivos. Qué cara más dura.

cfvmexico\_sa@hotmail.com • <http://twitter.com/cafevega>

## Roba policía la casa del Gobernador de Sonora

Rolando Chacón CORRESPONSAL

HERMOSILLO.- Ni el Gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, se salvó de la delincuencia... en su propia casa.

Y, por si fuera poco, uno de sus victimarios es el policía encargado de la seguridad del inmueble, quien, además, es sobrino del Secretario de Seguridad Pública del Estado.

Aunque oficialmente no se ha dado a conocer el monto del robo, ocurrido a mediados del mes de marzo, versiones extraoficiales señalan que se trató de joyas con un valor de más de medio millón de pesos propiedad de la Primera Dama, Ivet Dagnino, además de unos 450 mil pesos en efectivo que habrían sido sustraídos del escritorio del Mandatario.

El elemento de la Policía Estatal Investigadora (PEI) que presuntamente perpetró el robo fue identificado como Roberto Munro, quien era el encargado de la seguridad de la Casa de Gobierno, ubicada en la Colonia Pitic, al norte de la ciudad.

Trascendió que el agente hizo amistad con una empleada de nombre Gisel, con quien planeó sustraer algunos bienes. Ambos están arraigados.



## ESTRENAN CASA, PERO...

Los senadores estrenaron ayer su nuevo, millonario y moderno recinto parlamentario.

No obstante, a la sesión inaugural acudieron 92 de los 128 legisladores. La falta de acuerdos frenó una reforma constitucional para garantizar el derecho a la alimentación.

El presidente de la Junta de Coordinación Política, el panista José González Morfín, urgió a elevar la calidad de los debates.

NACIONAL 8

Revela la CNDH que realizan funciones de la autoridad

# Gobiernan reos penales en el DF

Señalan que reclusos vigilan dormitorios y controlan las llaves y hasta computadoras

Diana Martínez

En las cárceles capitalinas, los reos son quienes tienen el control, según revela el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria 2010, elaborado por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH).

De acuerdo con esta evaluación, realizada anualmente en centros de reclusión de las 32 entidades del País, en los penales del Distrito Federal, las prácticas de autogobierno han aumentado.

En 9 de 10 centros de reclusión se detectó que a los presos se les permite realizar funciones exclusivas de la autoridad o del personal de seguridad, como el ma-

### ...y además hay sobrepoblación

En la compleja situación de las prisiones del DF destaca la sobresaturación de éstas.

	2009	2010
Capacidad	23,488	23,805
Reos al momento del estudio	40,594	41,151
Sobrepoblación	72.83%	72.87%

FUENTE: CNDH

nejo de llaves, la limpieza y la vigilancia de dormitorios.

También constató que grupos de internos ejercen violencia o control sobre otros reos y los emplean para su servicio personal.

La institución donde no se registran estos problemas es el Cevarepsi (Centro Varonil de Readaptación Psicosocial), que es donde hay reos psiquiátricos.

Rosalinda Salinas, segunda visitadora de la Comisión de Derechos Humanos del DF, alertó que hay reos con acceso a compu-

tadoras de áreas de Gobierno.

Así, las cárceles capitalinas reprobaron por cuarta ocasión esta evaluación con 5.34 pese a que mejoraron su calificación con respecto a 2009, que fue de 3.57.

Según el estudio, los penales del DF ocupan el lugar 27, seguidos de Guerrero, Nayarit, Quintana Roo, Tabasco y Sinaloa, con las calificaciones más bajas.

En contraste, Tlaxcala es la mejor evaluada con 8.60.

El diagnóstico valora los derechos relacionados con la situa-

ción jurídica, tener una estancia digna y segura, la seguridad física y moral de los internos, el desarrollo de actividades productivas y educativas, la vinculación social, el mantenimiento del orden, la aplicación de sanciones y la atención de grupos especiales.

El estudio subraya que la población penitenciaria del DF ve vulnerados sus derechos, principalmente a la seguridad jurídica, pues no existe una división entre internos del fuero común y del federal.

Además, la sobrepoblación es del 73 por ciento, no hay higiene ni se da mantenimiento a los espacios de segregación.

En el caso del penal femenino de Santa Martha Acatitla, se advierte sobre la explotación sexual que sufren algunas internas.

Miguel Ángel Borja Tovar, director para la Prevención de la Tortura de la CNDH, aseguró que los penales capitalinos son un foco rojo por el hacinamiento, el autogobierno y los cobros indebidos.

## Castiga el Sol a la Ciudad

Iván Sosa

Por primera vez en el año, el índice solar de irradiación ultravioleta alcanzó ayer los 12 puntos, considerado "extremadamente alto", reportó el Sistema de Monitoreo Atmosférico del DF (Simat).

"Entre las 14:00 y 15:00 horas, registramos ese nivel de insolación, que es peligroso para que las personas se expongan directamente al Sol por encima del tiempo sugerido sin protección de bloqueadores, gorras o mangas largas", indicó el director del Simat, Armando Retama.

En estos casos se recomienda usar un protector solar con factor 30 o superior, además de lentes con filtro UV.

Precisó que un nivel 12 es atípico en el DF porque el resto del año se sitúa por debajo de 8 (alto), pero que, por el momento, se mantendrá alrededor de los 11 (extremadamente alto) hasta que lleguen las lluvias.

"En tanto sigan sin aparecer los nubladitos y las lluvias, continuaremos con temperaturas de 29 a 31 grados centígrados y con una elevada exposición a los rayos UV, propias de la temporada", dijo el director del Servicio Meteorológico Nacional, Adrián Vázquez.

Subrayó que se prevé que las lluvias lleguen después de la segunda semana de mayo.

Detiene PGR a 16 agentes de San Fernando

# Capturan a poli-zetas por masacre de fosas

REFORMA / Staff

Elementos del Ejército mexicano detuvieron a 16 policías municipales de San Fernando, Tamaulipas, acusados de encubrir a la célula de Los Zetas que perpetró la masacre de más de 120 pasajeros de varios autobuses, informó ayer Marisela Morales, Procuradora general de la República.

Los agentes, indicó la funcio-

naria en conferencia, también daban protección a la organización delictiva en esa región del País.

Los poli-zetas son Guadalupe Hernández Ibarra, Remigio Camarillo Mireles, Oscar Jaramillo Sosa, Martín García Badillo, José Aguilar Vélez, Jesús Ramos Pérez, Eliodoro Robles Sánchez y Elpidio Reyes Sáenz.

También, Gilberto Rivera Hernández, Lázaro Flores Peña, María Guadalupe Galván Hernández, Mario Alberto Romero Hernández, Santos Maldonado

Reyes, Julio Guadalupe Jaramillo Vela, José Manuel Ávila Lugo y Rogelio de la Portilla Heredia.

"El Gobierno de la República reitera su compromiso de esclarecer estos lamentables y reprochables homicidios (y de) abatir la corrupción de los cuerpos policíacos que se coluden con el crimen organizado", dijo Morales tras ofrecer recompensas por cuatro zetas más involucrados.

Con la captura de los policías suman ya 35 las personas detenidas por el multihomicidio en San Fernando, de las cuales 14 están arraigadas y 3 rinden su declaración ante la SIEDO.

Apenas el lunes, el Secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, declaró, tras reunirse con el Gobernador de Tamaulipas, que la masacre evidenciaba la fragilidad institucional en la zona, la incapacidad para actuar de manera oportuna y el involucramiento de agentes en el crimen.

Dirigen '¡Ya basta!' a estrategia de Calderón NACIONAL 4



Javier Sicilia anunció una marcha al Distrito Federal.

## Pide Sicilia renuncia de Adame

CUERNAVACA. El poeta Javier Sicilia exigió ayer la renuncia inmediata del Gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame, y de los Alcaldes de Cuernavaca, Jiutepec y Temixco por sus omisiones en materia de seguridad pública.

"Los más de mil crímenes sin resolver (...) me hacen, a nombre de la dignidad ciudadana, exigirle a Marco Antonio Adame, a Miguel An-

gel Rabadán -de Jiutepec-, a Nereo Bandera Zavaleta -de Cuernavaca- (...) que renuncien inmediatamente a sus cargos", expresó.

Sicilia también anunció una marcha nacional silenciosa que partirá el 5 de mayo de la Glorieta de la Paloma de la Paz al Zócalo de la Ciudad de México.

Héctor Raúl González y Benito Jiménez

**CULTURA**  
Llega a EU colección FEMSA  
Más de 50 piezas de los artistas latinoamericanos más importantes se exhiben en Washington.  
PÁGINA 22

**NEGOCIOS**  
Entra Banobras a rescate carretero  
Para acelerar los proyectos, la entidad se hará cargo de algunas obras en construcción y concesiones.  
PÁGINA 1

### CANCHA



El Real Madrid eliminó ayer al Tottenham de la Champions y aseguró cuatro partidos contra el Barcelona.  
PÁGINA 12



Pumas y Morelia son los primeros invitados a la Liguilla, mientras que el Necaxa está cada vez más cerca del descenso.  
PÁGINAS 1 A 9

### REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

#### El costo de un descuido vial

Los accidentes automovilísticos son una de las principales causas de discapacidad en el País.

> gráfico

JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011

## Urgen a elegir consejeros

Guadalupe Irizar

(14 abril 2011).- El representante del PAN ante el IFE, Agustín Castilla, urgió a nombrar a los tres consejeros electorales que están pendientes, y de ser necesario aprobar un periodo extraordinario de sesiones para lograrlo.

"Tenemos que llegar al proceso electoral 2012 con el Consejo plenamente integrado, sin filias, sin fobias, sin reparto de cuotas y, desde luego, sin exclusiones.

"Necesitamos contar con tres nuevos consejeros que generen confianza (...) No podemos seguir posponiendo una decisión fundamental, quizá una de las decisiones más importantes que deba tomar esta Legislatura", dijo Castilla ante el Consejo General del IFE.

Antes, en entrevista, Castilla denunció que hay voces, fundamentalmente del PRI, que quieren llevar la elección de los consejeros hasta septiembre, después de las elecciones en el estado de México.

## Absuelve el Tribunal a Alanís por caso Peña

Desechan queja del PAN y fallan contra la excusa de la Magistrada

Guadalupe Irizar

(14 abril 2011).- Los Magistrados del Tribunal Electoral Federal, en sesión privada, se perfilaban anoche para perdonar a la presidenta, María del Carmen Alanís, y declarar infundada la solicitud de excusa -solicitada por el PAN- del caso de los spots del Gobernador Enrique Peña Nieto.

Algunas versiones señalaban que la decisión incluso podría ser por unanimidad, con la idea de cerrar filas en torno al órgano jurisdiccional.

Sin embargo, hasta las 23:00 horas de ayer, no se había formalizado la decisión y fuentes oficiales del Tribunal sólo reconocían que el Magistrado Alejandro Luna Ramos, presidente de la sesión por ministerio de ley ante la ausencia de Alanís, coordinaba la redacción final del acuerdo.

La decisión fue adoptada luego de tres días de reuniones informales y de diferencias de opinión sobre el proyecto de resolución, circulado por el Magistrado ponente Constancio Carrasco, en el que originalmente proponía la excusa de Alanís.

La solicitud panista de excusa de la Magistrada se dio luego de que REFORMA dio a conocer la reunión en su casa -realizada el 9 de marzo pasado-, con operadores priistas interesados en revocar la decisión del IFE del 18 de enero, en la que declaró que Peña Nieto violó el artículo 134 de la Constitución de la República y el artículo 228 del Cofipe.

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

En la reunión en casa de Alanís -que nunca han negado los asistentes-, estuvieron el diputado priista Sebastián Lerdo de Tejada; el diputado del tricolor con licencia, Luis Videgaray (actual coordinador de campaña del candidato del PRI en el Estado de México, Eruviel Ávila); el aspirante a consejero del IFE y director del Centro de Capacitación Electoral del Tribunal, Enrique Ochoa, y el consejero del IFE, Marco Baños, quien votó en contra de la decisión de sancionar a Peña Nieto, Marco Baños.

El blanquiazul solicitó al Tribunal la excusa de Alanís, ponente del caso de los spots de Peña Nieto, por considerar como "presunción fundada", el interés personal de la Magistrada tras la reunión con los operadores del Gobernador mexicano.

El Tribunal Electoral tendrá que resolver en los próximos días el expediente de los spots de Peña Nieto, pues la decisión del IFE fue impugnada ante ese órgano jurisdiccional por el propio Peña Nieto, el PRI, el PAN y el PRD.

El Gobernador y el tricolor piden revocar la decisión del IFE por considerar que no es competente ese órgano electoral por no haber proceso electoral federal en marcha.

El PAN demanda más exhaustividad en la indagatoria del IFE y sancionar también por los spots de radio que no incluyó la resolución, en tanto que el PRD también pide profundizar la indagatoria del caso y sancionar a las televisoras y al PRI.

## Regulan pautas a medios

Claudia Salazar y Armando Estrop

(14 abril 2011).- La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados tiene lista una reforma electoral en la que se ajustan las disposiciones relativas a las pautas en los medios electrónicos, a fin de posibilitar que haya debates en la elección presidencial.

El proyecto de dictamen de reformas al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), distribuido a los diputados de la comisión y cuya copia tiene REFORMA, propone que haya flexibilidad en los tiempos oficiales para acabar con lo que se ha llamado la "spotización" de las campañas.

"El Consejo General, a propuesta del Comité de Radio y TV o de la Junta General Ejecutiva, podrá ordenar la acumulación del tiempo en radio y televisión que determinen las pautas para la transmisión de debates, programas de presentación de propuestas de precampaña y campaña y mensajes de inicio y cierre de campaña cuya duración sea mayor a dos minutos", propone el proyecto en una reforma integral al artículo 74 del Cofipe.

Se añade que no podrá transferirse tiempo entre estaciones de radio o canales de televisión, ni entre entidades federativas.

También se indica que las pautas que determine el Comité de Radio y TV señalarán la estación o canal, el día y hora en que deban transmitirse.

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

El proyecto de dictamen también establece que la transmisión de las pautas correspondientes a los procesos electorales locales será obligatoria para cada título, concesión o permiso de manera individual y que el Instituto no podrá establecer excepciones o condiciones a la obligación de transmitir las pautas.

## Emprenden campaña para votar

Érika Hernández

(14 abril 2011).- La organización civil Causa Común lanzó ayer la campaña "Lo más seguro es votar", que promoverá la participación ciudadana en los comicios del 3 de julio en el Estado de México.

La presidenta de la agrupación, María Elena Morera, y la analista María Amparo Casar comentaron que hay desilusión, enojo y apatía de los ciudadanos por los procesos electorales, pues no ven resultados.

"En Causa Común nos preocupa la lejanía con la que los ciudadanos ven el proceso electoral y consideramos que los compromisos públicos de los candidatos ante la sociedad civil organizada pueden regresar a los ciudadanos a las urnas.

"En el Estado de México nos hemos acostumbrado a considerar exitosas elecciones donde apenas la mitad de los ciudadanos se acercan a las urnas. La desconfianza se ha apoderado de nosotros", indicó Moreira.

Casar afirmó que es falso que el Estado de México sea el laboratorio de los comicios presidenciales de 2012.

"Sí será un laboratorio pero para elevar la participación ciudadana, y dar muestras a los ciudadanos de otros estados de cómo hacer que nuestros gobernantes rindan cuentas", aseveró la investigadora.

Explicaron que, por cuestiones presupuestales y para tener un resultado más confiable, el ejercicio se centrará en Naucalpan, uno de los municipios más grandes del Estado de México.

## Formalizan coalición y perfilan a Encinas

Érika Hernández

(14 abril 2011).- El PRD, el PT y Convergencia registrarán hoy ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) su coalición para competir por la Gubernatura mexiquense, con Alejandro Encinas como abanderado.

Incluso, los tres partidos pretenden llamar a su alianza "La izquierda nos une" o "Izquierda unida", pero los dirigentes aún discutían anoche el nombre definitivo, pues otros proponían "Alejandro nos une".

---

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

Al registro, en Toluca, acudirá el diputado federal con licencia, acompañado por dirigentes nacionales y estatales de los tres partidos.

El PRD informó que los documentos básicos, así como la plataforma y el programa de Gobierno van en la línea de otras alianzas de izquierda que han concretado en el País.

Uno de los puntos que atoraba anoche el acuerdo es la participación en la toma de decisiones sobre la estrategia y plan de campaña, pues el PRD pide 60 por ciento, y que Convergencia y PT tenga 20 por ciento cada uno.

Sin embargo, los otros dos partidos quieren que la distribución sea 50, 25 y 25.

"Los tres partidos hemos decidido que Encinas será nuestro candidato.

"Confiamos en que la dirigencia del PRD en el Estado de México participe activamente en la campaña y abandonen la idea de que sólo con el PAN se podía ganar. Creemos que existen buenas condiciones pagar al PRI", indicó Juan Abad de Jesús, dirigente de Convergencia en la entidad.

El tema de la residencia

El presidente del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Jesús Castillo Sandoval, afirmó que el organismo aplicará la ley si Encinas no cumple con los requisitos para ser candidato.

"Una vez que se presenten los documentos correspondientes (sobre la residencia de Encinas), haremos las valoraciones correspondientes.

"Estamos obligados a cumplir con los requisitos que establece la Constitución del Estado de México, a dar certeza, legalidad e imparcialidad", indicó.

## Apuntala AMLO el regreso del PRI

Luis Felipe Bravo Mena: Candidato de AN en Edomex. Afirma que los perredistas que rechazaron la coalición frustraron la posibilidad de la alternancia. Reprocha al tabasqueño que use a la entidad en su disputa por la candidatura presidencial del PRD al 2012

Lorena Morales y Hugo Corzo

(14 abril 2011).- Luis Felipe Bravo Mena advirtió que Andrés Manuel López Obrador, los grupos perredistas ajenos al Edomex y aquellos que disputan en ese partido la candidatura presidencial del 2012, cargarán con la responsabilidad histórica si el PRI vuelve a Los Pinos, por no haber aceptado un alianza opositora amplia en la elección del 3 de julio para atajar al tricolor.

---

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

En entrevista en la cabina de REFORMA Radio, el precandidato del PAN a la Gubernatura del Estado de México señaló que, al cancelarse la coalición, los mexiquenses perdieron la oportunidad de la alternancia.

"Está muy claro que quien encabezó, encarnó, reflejó y expresó esta visión absolutamente ajena al Estado de México y se impuso sobre la mayoría de su propio partido fue Andrés Manuel López Obrador, quien se postuló abiertamente contra cualquier posibilidad de la alianza", expresó en entrevista con REFORMA Radio.

"Le hace daño a la sociedad mexiquense que está buscando solucionar sus problemas de forma diferente, de forma democrática; superar un modelo político agotado, corrupto. Al mismo que le hace daño al Estado de México, apuntala el proyecto de restauración autoritaria en el País. De modo que aquí hay una responsabilidad histórica que tiene que encarar", reclamó.

Insistió en que quienes frustraron la propuesta aliancista son personajes que disputan la candidatura presidencial dentro del PRD rumbo a 2012.

"A partir de consideraciones que no tienen nada que ver con el Estado de México, como es la lucha por la candidatura presidencial en el PRD o el control del partido, esas estrategias se impusieron sobre la mayoría, porque fue una minoría la que se impuso y bloqueó la posibilidad de una alianza", aseveró.

#### Ambigüedad de Ebrard

Cuestionado sobre si uno de esos perredistas es el Jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, Bravo Mena consideró que su postura siempre fue ambivalente, confusa y poco clara.

Consideró que Alejandro Encinas fue un alfil de la estrategia de López Obrador para impedir esta alianza.

"Tienen que dar la cara a los ciudadanos y explicar que su decisión (de frustrar la alianza) favorece al proyecto del regreso autoritario al País".

Con 30 años de vivir en el Edomex, el residente de Ciudad Satélite apuntó que en su trayectoria está haber sido candidato a Alcalde de Naucalpan, aspirante a Gobernador, además de senador y diputado federal.

"Quizá con los últimos liderazgos y militantes no he tenido un contacto tan intenso como lo tuve hace algunos años, en virtud de que mi responsabilidad como presidente nacional del partido me impide estar concentrado en un estado.

"Las siguientes responsabilidades como Embajador y secretario particular del Presidente generan desconocimiento de algunos compañeros nuevos que han tenido el contacto intenso y cercano con otros compañeros del Estado de México", explicó.

A bote pronto

Felipe Calderón  
"Jefe de Estado y amigo"

JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011

Enrique Peña Nieto  
"Proyecto de restauración autoritaria en el País"

Eruviel Ávila  
"El rostro de un viejo modelo"

Nuevo PRI  
"No existe"

Andrés Manuel López Obrador  
"Autoritarismo mesiánico"

Alejandro Encinas  
"Compañero de fórmula en el proyecto político de López Obrador"

René Bejarano  
"Episodio lamentable de la picaresca"

Los Chuchos  
"Grupo respetable del PRD"

## Guadalupe Loaeza / Pobre Presidente, ¿y él por qué?

Guadalupe Loaeza

(14 abril 2011).- Qué injustos hemos sido algunos por haber osado criticar a nuestro pobre Presidente. ¡Basta de críticas hacia Felipe Calderón! ¿Y él por qué? ¿Nada más porque es el presidente de la República, responsable de brindar seguridad pública a todos los mexicanos? Qué injustos e ingratos hemos sido con él y con su espléndido gobierno compuesto por hombres sumamente preparados y comprometidos con el país. Él, que se despierta todas las mañanas con tantos deseos de que le salgan bien las cosas, a pesar de que no duerme bien pensando en los 12 mil niños huérfanos en Ciudad Juárez y en los 122 cadáveres descubiertos en diversas fosas de Tamaulipas. Él, que quisiera ya no escuchar tantas malas noticias, y cosas desagradables que suceden por la puritita culpa de los criminales. ¡Basta de ataques políticos, caricaturas, columnas, rumores, chismes y críticas totalmente infundadas! Dejémoslo trabajar. Respetemos sus estrategias. Y aplaudamos su temple y su gran estatura de estadista, celebremos sus declaraciones de esta semana frente a los empresarios de Torreón:

"Lo que está afectando a las familias mexicanas es la delincuencia organizada, grande o pequeña: desde el que roba la bolsa a una señora hasta el que secuestra a un empresario o al que mata a un migrante. Son delincuentes, son criminales y son enemigos de México".

JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011

No nos confundamos. ¿Acaso los que asesinan no son los otros, los criminales, los malos, los malhechores, los infractores y los perpetradores? Sin duda éstos son malos mexicanos que merecen la condena ciudadana y la cárcel. Pobre Presidente, ¿y él por qué? Él, también, tiene sus propios problemas, sus dudas existenciales, sus soledades y temores. Él jamás ha dicho que es un súper hombre, ni un súper político, ni tampoco un súper Presidente. Él, también, se siente víctima de la inseguridad. Él, también, es un mexicano desencantado y decepcionado de la situación que vive actualmente el país. En lugar de criticarlo y decir que pasará a la historia como el peor presidente de México, debemos comprenderlo y apoyarlo en sus fracasos y en sus logros, que, aunque poquitos, debemos de hablar de ellos, especialmente en el extranjero. Por ejemplo... por ejemplo... por ejemplo... Haberle pedido la renuncia al ex procurador Chávez Chávez, haberle pedido la renuncia a Medina Mora; haberle pedido su renuncia a Germán Martínez, a César Nava y, naturalmente, a Juan Molinar. Pero, sin duda, su mayor triunfo es una de las mejores iniciativas que ha tenido a lo largo de su sexenio: ¡Iniciativa México!, apoyada por sus dos empresas predilectas de televisión: Televisa y TV Azteca. He allí logros palpables y muy aplaudibles.

No nos equivoquemos, el Presidente no tiene toda la responsabilidad del daño que ha causado el crimen organizado. ¿Qué no nos damos cuenta de que al criticar al primer mandatario, de inmediato y en un segundo, nos convertimos en enemigos de México? Seamos amigos de nuestro país, pero sobre todo del Presidente. ¡Un gran mexicano que nunca de los nunca habla mal de su país ni en la prensa extranjera ni mucho menos cuando viaja!

Como bien le expresara al diario español El País, apenas el 27 de marzo: "Ahora veo el mundo y me pregunto dónde están aquellos que decían que México es un Estado fallido?". Y para posicionar aún mejor a México, tan ávido de comentarios positivos, qué bien hizo nuestro Presidente al referirse en esa misma entrevista respecto al caos que viven los países árabes como son los casos de Túnez, Libia y Egipto.

No nos queda más que decirles a los "malos mexicanos": ¡basta, basta de sus críticas estériles y de mala fe! ¡Basta de sus temores absurdos en relación con la inseguridad! Dejen de lamentarse, dejen de sentir vergüenza por lo que sucede en su país por culpa, ex-clu-si-va-men-te, de los delincuentes. ¡Basta de culpabilizar a nuestro Presidente y a su gobierno súper eficaz y profesional, que no hace más que velar por nuestro bienestar! Por último, un modesto consejo para los lectores que no sean los típicos "malos mexicanos": enviémosles miles de tweets a los criminales con mensajes de absoluto rechazo: "Ya estamos hasta la madre de ustedes". "Los enemigos son ustedes. ¡Ya basta!". "Por su culpa la imagen de México en el extranjero está decayendo de más en más".

Hagamos, pues, frente común contra la delincuencia y apoyemos a Felipe Calderón, el único presidente de México que ha tenido el valor de enfrentar al crimen organizado y decirles derechito a los ojos: "¡Ya basta!, yo, ¿por qué?".

[gloaeza@yahoo.com](mailto:gloaeza@yahoo.com)

## DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Martín Esparza

Catón

(14 abril 2011).- El niño preguntó: "Mami: ¿qué es lesbianismo?" Responde la mamá: "Ahora estoy muy ocupada. Pregúntale a tu padre. Ella no tarda en llegar"... Muchas lacras padecen los habitantes de esa hermosa gigante que es la Ciudad de México. Una de ellas tiene nombre y apellido: Martín Esparza.

JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011

Su movimiento, que él llama "de resistencia", se ha convertido en delincuencia. No hablemos de presuntas acciones de sabotaje, difíciles de probar por su misma naturaleza clandestina. Refirámonos a lo que sí se ve: el incendio de automóviles; las agresiones por parte de golpeadores profesionales a reporteros y fotógrafos; el abuso de plantones y manifestaciones que perjudican a los ciudadanos. Cuando Esparza empezó su movimiento recibió episcopales bendiciones bastante despistadas. Me pregunto si ese benedícite alcanza ahora a la violencia que esgrime dicho líder, calificado de charro por algunos, para mantenerse vivo y seguir llevando a sus mesnadas a un callejón sin salida, bien lo sabe él. Indigna -que no sorprende- ver el grado de impunidad concedido por la autoridad capitalina a quienes así atentan contra la legalidad, y destruyen y golpean a la vista de todos sin que nadie intervenga para frenar sus tropelías. Me pregunto también si alguna vez llegará a la Jefatura del Distrito Federal alguien con suficientes redaños -¡cuán útil eufemismo es ése!- para hacer lo que todos los defeños quieren: que se ponga un alto a esas manifestaciones por las cuales unos cuantos, las más de las veces sin razón, y con frecuencia a cambio de un pago en dinero, atentan contra el derecho de cientos de miles de personas, y les causan no sólo molestias, sino también daños. Y una tercera pregunta me hago -mis cuatro lectores la conocen ya-, que me acucia desde hace mucho tiempo: ¿cuál es la capital de Dakota del Sur?... Lord Feebledick fue a Londres a presidir la reunión anual de los veteranos de su regimiento, el Cuarto de Lanceros de la Reina. Durante 14 años ese cuerpo combatió en Calcuta. Se singularizó entre todos los que lucharon en la India porque cuando salió de Inglaterra contaba con 400 elementos. ¿Cuántos creen ustedes que regresaron? ¿Cien? No. ¿Cincuenta acaso? No. ¿Veinte? No. ¡Regresaron 826! Con eso se rompió la absurda tradición militar por la cual en todas las campañas regresaban menos soldados de los que partían. Rudyard Kipling dedicó a ese heroico regimiento un poema en el cual se contienen aquellas célebres palabras: "Four things greater than all things are: / Women and Horses and Power and War". Terminada la alegre reunión con sus antiguos camaradas volvió lord Feebledick a su finca en el campo. Lo que ahí lo aguardaba estaba muy lejos de conciliarse con sus pasadas glorias de guerrero. Al entrar en la recámara sorprendió a su mujer, lady Loosebloomers, en apretado concúbiteo con Wellh Ung, el lacertoso mozalbete encargado de la cría de faisanes. Antes de que el airado lord pudiera pronunciar palabra, le dijo milady: "No solamente tú tienes derecho a reunirte con tus camaradas". "Pero, mujer -adujo, vacilante, el jefe de la casa-. Yo estuve al servicio de la Reina". "Y yo estoy al servicio del rey" -respondió con descaro lady Loosebloomers. Y volviéndose hacia su ilícito amador le preguntó, mimosa: "¿Verdad que sí, mi rey?" "Yup, love", asintió el comblezo. Al oír tales palabras el marido se encrespó: "Joven -amonestó, severo, al mocetón-. El adulterio lo puedo perdonar -soy hombre de mi tiempo-, pero jamás transigiré con la vulgaridad. Le ruego que no use en mi casa ese lenguaje de cockney". "Yup, mate" -dijo Wellh Ung. "¡Ah! -se mesó los cabellos lord Feebledick-. ¡Cuánta razón tiene mister Shaw al decir que hemos descuidado la educación de las clases bajas! Tendré que contratar un preceptor para la servidumbre". Le sugirió lady Loosebloomers: "Búscalo de buena presencia, y joven". "Pondré un aviso en el Times -dijo el esposo al tiempo que salía de la habitación-, y veremos qué resulta"... Como se ve, no sólo en México la educación está fallando... FIN.

[afacaton@yahoo.com.mx](mailto:afacaton@yahoo.com.mx)

## TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(14 abril 2011).- COMO QUE el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, anda necesitado de un GPS satelital que lo ubique en las carreteras nacionales.

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

EN EL ANUNCIO del martes de los operativos militares para reforzar Tamaulipas, el funcionario quiso deslindar al gobierno federal de los secuestros y asesinatos en las carreteras de la entidad.

BLAKE se aventó la puntada de que los macabros hallazgos demuestran "que los cárteles imponen sus condiciones a la población y la situación evidencia también la fragilidad institucional local para enfrentar con eficacia a la delincuencia".

TRADUCCIÓN: la bronca es de las autoridades estatales de Tamaulipas, que no han sabido combatir a la delincuencia.

PEEERO, sin querer zafar al gobierno de Egidio Torre pues también tiene su parte de responsabilidad, alguien debería recordarle al secretario de Gobernación que la vigilancia de las carreteras federales, como las que pasan por San Fernando, corresponde a la Policía F-e-d-e-r-a-l.

COMO QUIEN DICE, Blake salió bueno para repartir culpas, pero malo para aceptar que también las huestes federales han dejado de hacer muuucho en las vías de Tamaulipas que están bajo su responsabilidad.

TANTO QUE le gusta celebrar las efemérides -remember "El Coloso"?- y resulta que Felipe Calderón dejó ir una oportunidad literalmente histórica.

EL PRESIDENTE pudo haber hablado ante los legisladores, por primera vez en su mandato y quizá por última, en la inauguración de ayer de la nueva sede del Senado.

PERO, pese a que recibió la invitación desde la semana pasada, Calderón decidió no ir y mandó en su representación a Francisco Blake.

EL EQUIPO de Los Pinos dice que fue un problema de agenda el que impidió al mandatario acudir. Pero al parecer la realidad es otra: que sintió toques.

ES DECIR, que luego de los desmanes del SME de Martín Esparza el lunes, la Presidencia evaluó el escenario y decidió que era muy alto el riesgo de que los rijosos electricistas le echaran a perder la fiesta a Felipe.

Y QUE, por eso, optó por el triste: "Yo me lo pierdo".

SI José Alfredo Jiménez viviera podría escribir una canción que dijera que en Guanajuato "la transparencia no vale nada".

Y ES QUE hasta parece broma cruel, pero resulta que en León se lleva a cabo desde el martes el Congreso Internacional de Transparencia que, además de todo, fue inaugurado por Juan Manuel "El opaco" Oliva.

NO ES por meter cizaña pero, por ejemplo, allá nadie puede saber cuánto gasta Oliva en publicidad.

TAMPOCO es posible conocer el detalle de cómo se gastaron 4 mil millones de pesos para la Expo Bicentenario; mucho menos se puede tener acceso a las bitácoras de vuelo del avión que utiliza el gobernador, o ya de pérdida al monto de los bonos a funcionarios.

---

**JUEVES 14 DE ABRIL DE 2011**

BUENO, quizá los expertos en acceso a la información pública y rendición de cuentas escogieron Guanajuato para usarlo como ejemplo práctico de... ¡lo que no se debe hacer!

CON ESO de que Josefina Vázquez Mota anda en todo pero no mucho en su chamba de diputada y con eso de que no está claro quién coordina a los perredistas, el que se está dando vuelo es el priista Francisco Rojas.

ENTRE los propios tricolores hay inquietud, pues dicen que su pastor quiere dar albazo y colar como propuesta para consejera electoral a Cecilia Tapia, cuyo nombre obviamente no ha sido consensuado dentro de la bancada.